



Discours

Ville de Pont-l'Évêque – 18 janvier 2024 – M. Le Maire Y.DESHAYES

Madame la Conseillère Régionale,

Madame la Conseillère Départementale

Messieurs les représentants des forces de l'ordre,

Monsieur le représentant du corps des sapeurs-pompiers

Chers collègues élus,

Mesdames, Messieurs, Chers amis

Permettez-moi tout d'abord d'excuser les absences de M. Le Sous-Préfet de Lisieux Guy Fitzer, de Mme la Vice-Présidente de la Région Normandie Sophie GAUGAIN, de M. le Député Christophe Blanchet et de M. le Président de la Communauté de Communes Terre d'Auge Hubert Courseaux, qui ne pouvaient se joindre à nous.

C'est un grand plaisir de vous retrouver pour partager ce moment de convivialité, autour de notre traditionnelle cérémonie des vœux.

En ce début d'année, je vous présente au nom du conseil municipal, nos vœux les plus sincères de bonne et heureuse année.

A vous-même et à vos proches, nous souhaitons la santé, la sérénité, la réussite dans vos projets personnels, professionnels, associatifs.

Tout d'abord, je voudrais souhaiter la bienvenue aux nouveaux habitants de Pont-l'Évêque, dont certains sont présents parmi nous ce soir. Que votre nouvelle vie dans notre ville soit belle et agréable.

Soyez assurés que les services de la ville seront à vos côtés pour vous accompagner dans vos démarches au quotidien.

La cérémonie des vœux c'est d'abord l'occasion de faire le bilan de l'année et cette année 2023 fut particulièrement riche en évènements.

En effet, l'année écoulée a marqué le mi-mandat de notre équipe municipale, nous permettant de mesurer le travail déjà accompli, et le chemin qu'il nous reste à parcourir ensemble.

Notre principale préoccupation aura été de lancer les différents projets liés au programme Petites Villes de Demain, avec notamment la signature du permis de construire du *Pré²*, futur espace associatif et sa halle commerciale, *la Halle des herbages*. Après un long travail de préparation et de concertations, ce projet prendra vie au printemps 2024 avec le début des travaux. Ces réalisations seront le point de départ d'une attractivité renouvelée pour notre ville.

Evidemment, les différents projets structurants pour Pont-l'Évêque, parmi lesquels nous pouvons citer la réhabilitation du marché couvert et de la place du Maréchal Foch ne sont pas oubliés. Tout au long de l'année, nos équipes se sont mobilisées pour étudier, définir et dimensionner ces projets d'avenir.

Cependant, il nous faut faire preuve de raison. Ces projets ne pourront voir le jour que si nous avons l'assurance que ces derniers n'impacteront pas l'équilibre financier de la commune. Comme vous le savez, de tels aménagement nécessitent des financements importants. Dans un contexte difficile pour toutes les collectivités publiques, il est de mon devoir de fixer des priorités qui préservent les finances de notre ville et les besoins au quotidien, sans surendettement.

Toutefois, soyez parfaitement assurés de notre détermination à donner une vision d'avenir à notre ville, en préparant les réalisations qui accompagneront le développement de Pont-l'Évêque dans les années à venir.

Nous nous fixons d'ailleurs pour objectif avant la fin de ce mandat de lancer concrètement les travaux du futur pôle d'animation numérique qui sera situé au 60 rue Saint-Michel, à proximité de la Mairie. Ce pôle permettra la réunion de notre Espace Public Numérique, de notre FabLab et de notre Micro-Folie au sein d'un établissement qui sera un nouveau moteur important de notre vie culturelle.

Nous avons pu cette année profiter de nombreux événements qui ont fait rayonner notre ville, mais également notre patrimoine : la fête du fromage, dont nous fêterons les 40 ans en 2024, le bicentenaire de l'ancienne prison, Le concert de Gautier Capuçon dans le cadre de la tournée *Un été en France*, le salon du livre, le salon du cheval, la foire aux arbres sans oublier les festivités de Noël auxquelles je suis particulièrement attaché.

Cette rétrospective est l'occasion de remercier les membres de nos associations qui œuvrent tout au long de l'année pour animer notre ville, notamment la MJC de Pont-l'Évêque et sa présidente Béatrice GOSSET, le cinéma le Concorde pour sa programmation dynamique sous la présidence de Michel LEPAISANT, l'OMA et son président, Thierry L'HUILLIER, pour le travail qu'il réalise avec son équipe, l'Association Foire et Marchés, présidée par Sandrine BOIRE, pour son investissement lors de nos deux grandes manifestations, la Foire aux Arbres et la Fête du Fromage, l'association Marché des Produits du Pays de Pont-l'Évêque, qui organise les traditionnels et incontournables Marchés à l'Ancienne place du Tribunal, pour lesquels je remercie l'ex-présidente Priscilla CARRE pour son travail.

Enfin, je remercie toutes les nombreuses associations qui œuvrent toute l'année pour le dynamisme de notre ville.

Si Pont-l'Évêque est une ville forte d'une vivacité reconnue au-delà de ses frontières, cela est dû en grande partie à l'investissement considérable de nos commerçants et artisans, et plus particulièrement de l'UCIA représentée par son président Michel Lepaisant. Vous êtes des acteurs centraux de notre quotidien et de notre attractivité, par vos activités et événements.

Les vœux sont un instant privilégié pour remercier celles et ceux qui apportent leur contribution à faire de notre collectivité un cadre de vie agréable.

Comme vous le savez, j'attache une importance particulière à la sécurité dans notre ville à la démographie croissante. Nous pouvons nous estimer préservés, grâce au travail d'hommes et de femmes dévoués.

Ainsi, je souhaite remercier la Gendarmerie Nationale avec qui nous travaillons au quotidien : M. Laurent Martin de Morestel, commandant de la compagnie de Deauville, M. Fabrice Ducrocq, commandant de la communauté de brigades de Pont-l'Évêque et son adjoint, l'adjudant-chef Philippe Roussel commandant de la brigade de Pont-l'Évêque, M. Christophe Lecesne, commandant du peloton motorisé de Pont-l'Évêque.

Mes vœux vont aussi au capitaine François Gaillard, chef du centre d'incendie et de secours de Pont-l'Évêque ainsi qu'à l'ensemble des sapeurs-pompiers qui veillent sur nous. J'ai une pensée particulière pour la section de jeunes sapeurs-pompiers de Pont-l'Évêque, particulièrement active.

Enfin, nous pouvons compter sur la Police Municipale dirigée par Véronique, notre brigadier cheffe principale et de deux gardiens brigadiers qui travaillent au plus proche de nos concitoyens.

À vous, Chers agents municipaux,

Je veux rendre hommage à votre dévouement sans faille. Vous êtes les artisans de la transformation quotidienne de notre ville. Votre travail acharné et votre engagement sont la colonne vertébrale qui soutient le développement de nos projets, faisant de Pont-l'Évêque un lieu où il fait bon vivre.

Je souligne l'aide précieuse que vous apportez à l'équipe municipale dans ses missions au quotidien, avec un grand professionnalisme.

Tout d'abord, je remercie les services techniques dirigés par Claire LEBAILLY, accompagnée de Nicolas ROMANO, responsable des ateliers municipaux, et de Christophe LECAVELIER, responsable du service des parcs et jardins.

Je tiens à féliciter l'ensemble de vos équipes qui assurent l'entretien et l'embellissement de notre ville. Un investissement partagé qui nous permet d'offrir aux visiteurs et aux citoyens une ville propre et agréable, et qui a contribué en 2023 à l'obtention du renouvellement de la 4^{ème} fleur du label Villes et Villages Fleuris.

Mes remerciements s'adressent aussi à Xavier LE GUÉVELLOU, responsable du pôle communication, culture, événementiel et numérique, composé de l'équipe de l'Espace culturel des Dominicaines, de la Micro-Folie et de l'Établissement Public Numérique, qui dynamisent la ville par des propositions culturelles et événementielles innovantes tout au long de l'année.

Je me tourne bien entendu vers l'ensemble des assistantes de vie sociales du CCAS, qui au quotidien, font face à des situations de plus en plus difficiles avec un dévouement et une bienveillance essentielle auprès de nos concitoyens les plus fragiles, sous la responsabilité de mon adjointe Edith AUBERT et de Caroline BOSQUET.

Rouage essentiel du bon fonctionnement d'une collectivité, je remercie l'ensemble des services administratifs : secrétariat, accueil, état civil, urbanisme, relations humaines, comptabilité, sans oublier Dominique, qui nous prépare notamment les différents vins d'honneur de la municipalité tout au long de l'année avec grand soin. Ensemble, par votre dévouement et votre professionnalisme, vous contribuez tous à offrir à nos concitoyens un service public de qualité.

Une année dans une collectivité, ce sont aussi des mouvements au sein des équipes, des départs, mais également des arrivées.

Au cours de l'année passée, 9 agents nous ont quittés pour de nouveaux horizons ou pour une retraite bien méritée : Thierry BADMINGTON, Peggy BLONDEL, Thomas DEWICKE, Lionel DUBOIS, Jimmy LEFRANCOIS , Stéphanie LEGROUX, Céline MAHEUT, Sandrine SAMSON et Delphine THIERRY à qui nous souhaitons une bonne continuation dans leurs activités professionnelles ou personnelles.

Nous avons également eu le plaisir d'accueillir de nouveaux visages : Emma BOIRE, Fabien BOUDIN, Antoine CHATELET, Jean Claude CHENEAU Véronique CONTENTIN, Ludivine POCHON, Marine RAOUL et Dylan VAUTIER.

Toute l'équipe municipale se joint à moi pour vous souhaiter la bienvenue.

Je souhaite enfin m'adresser particulièrement à David Marivingt, notre Directeur Général des Services. Je tiens à te remercier très sincèrement de ton engagement aux côtés des agents, des élus, et à mes côtés au quotidien.

Les responsabilités que porte la commune sont de plus en plus importantes et nécessitent des compétences qui éclairent les décisions au quotidien. Avec pour objectifs de protéger les intérêts de la ville, des administrés et des agents au-delà de mon rôle de Maire.

J'ai pleinement conscience de ton investissement et des responsabilités qui sont les tiennes.

Je tiens à remercier mes collègues du Conseil Municipal et tout particulièrement mes adjoints pour l'important travail qu'ils ont accompli à mes côtés et leur fidèle soutien.

Tous les efforts consentis par les acteurs de la ville et les pouvoirs publics pour accompagner l'évolution de Pont-l'Évêque se traduisent aujourd'hui de façon concrète. En effet, Pont-l'Évêque gagne chaque année de nouveaux habitants, pour dépasser prochainement les 5000 âmes. Une tendance à la hausse rare en comparaison à certains territoires proches, et que nous devons à une politique volontariste en termes de création de logements.

Je tiens à cette occasion à saluer les différents promoteurs et aménageurs immobiliers qui nous accompagnent dans le développement économique et démographique de notre ville, avec des projets qui verront le jour où se poursuivront en 2024 : Madame Delphine JEAN du Groupe Foncim pour les habitations du Mont-Fiquet, M. Alain FONTA du groupe Fonta pour le projet immobilier de 120 logements Les jardins de Ponti, sur le site de l'ancien hôpital, Philippe Lemoine du groupe Edouard Denis pour le programme immobilier L'Écrin du Coteau de 36 logements, et M. Sebastien Paris de la société Desimo pour le pôle commercial et résidentiel du Mont-Gripon.

Je remercie la presse pour sa présence ce soir, qui nous accompagne tout au long de l'année pour transmettre aux pontépiscopiens les informations essentielles de notre cité, et met en valeur les forces vives qui font rayonner Pont-l'Évêque.

Les entreprises avec lesquelles nous collaborons efficacement tout au long de l'année : La SAUR, pour toutes les problématiques liées à l'eau, Le SDEC, Bouygues Energies & Services qui intervient sur nos réseaux d'électricité, Eiffage et Eurovia pour les différentes interventions de travaux publics, et enfin la Société des Autoroutes Paris-Normandie.

Pour conclure, Je souhaite également exprimer ma profonde gratitude envers nos précieux partenaires. L'État, la Région Normandie, le Conseil Départemental du Calvados, sans qui nos projets et nos actions ne pourraient voir le jour.

Vous l'aurez compris, cette année 2024 sera une année empreinte de réalisme mais également de détermination. Il est plus que jamais indispensable que les élus, les équipes et les pouvoirs publics restent mobilisés pour accompagner notre avenir commun, comme notre quotidien qui je le sais est difficile pour de nombreux concitoyens.

À chacun d'entre vous, à tous ceux qui vous sont chers, à notre ville, je souhaite une année de paix retrouvée, de sérénité, de solidarité, pleine de joie, de bonheur et de santé.

Je vous remercie.

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'Y. S. ...', written in a cursive style.